



**Ministère des
Ressources en eau**

Le ministre des Ressources en eau et de l'Environnement, Abdelkader Ouali, procédera demain à 9h, à l'inauguration officielle de la 13^e édition de SIEE Pollutec à la Safex (Alger) et sera le 14 février à Tindouf pour une visite de travail.

Thank you for trying Soda PDF

Eau potable

« Nous sommes sécurisés », selon le ministre

• « Depuis novembre à ce jour, le taux de stockage au niveau des barrages est passé de 58 à 71,44% à l'échelle nationale. Nous sommes sécurisés durant la prochaine saison estivale et les mois d'après » a assuré le ministre des Ressources en Eau et de l'Environnement. Intervenant jeudi en marge du coup d'envoi du programme de renforcement des capacités des journalistes dans le domaine de l'environnement qui a eu lieu à la Maison de l'environnement de Tipasa, Abdelkader Ouali a insisté sur la préservation de cette denrée en équilibrant l'approvisionnement en eau potable au profit de la clientèle et également pour l'irrigation. Concernant la tarification de l'eau, il a assuré qu'aucune hausse n'est prévue « ce n'est pas à l'ordre du jour » a-t-il lancé aux journalistes. Abdelkader Ouali a tenu à ajouter, sur le même sujet, que « l'Etat soutiendra les nécessaires », ces derniers étant ciblés sur la base d'un fichier clientèle, plaidant pour une consommation rationnelle de cette ressource vitale. Le ministre a également instruit à trouver des solutions pour alimenter une partie de la wilaya de Blida depuis les barrages de Tipasa, de Douira ou de la station de dessalement de Fouka. Cette wilaya est actuellement alimentée depuis le barrage de Bouroumi (Blida) et vit des difficultés, selon le ministre. Volet environnement, le ministre a axé sur le rôle de l'Observatoire de l'environnement qui sera incessamment réactivé. Avec une base de données, il aura entre autres, une mission d'alerte sur les préoccupations et la classification des problèmes par niches (régions) et le contrôle. Toutes les parties prenantes dans le domaine de l'environnement sera reliée via le réseau internet avec actualisation des données « cet observatoire nous permettra de lutter contre la politique "de ni vu ni connu" et la fuite des responsabilités » a-t-il rétorqué. Pour le sachet en plastique qui est fabriqué sans respect des normes, sa fabrication sera désormais strictement contrôlée et suivie en amont selon le ministre « on axera sur le contrôle "de qui produit", "comment" et "d'où vient la matière première" afin de mettre fin à l'informel ».

Souad Labri

Alimentation en eau potable

38% des communes alimentées 24h/24

M. Aziza

Le ministre des Ressources en eau et de l'Environnement, Abdelkader Ouali, a affirmé lors d'une visite de travail dans la wilaya de Tipaza que nos capacités de stockage d'eau sont actuellement de 8 milliards de m³. Une quantité appréciable qui peut assurer à notre pays une sécurité en eau potable pour couvrir la saison estivale et les mois qui viennent après. Il a également rassuré en affirmant que cette capacité de stockage devrait passer à 10 milliards de m³ avec la réalisation des 40 nouveaux barrages, déjà inscrits dans le plan d'action. Mais, précise-t-il, le défi de son département actuellement est d'assurer une parité dans la distribution et la sécurisation de cette ressource. Car et selon le ministre, seuls 38% des communes à travers le pays sont alimentées 24h/24 en eau et 37% des communes sont alimentées au quotidien. 15% de la population est alimentée un jour sur deux et 15 autres pour cent sont alimentés un jour sur trois et dans certaines communes c'est un peu plus.

Pourtant, une enquête effectuée par les services du département de Ouali Abdelkader relève que les besoins en eau sont un peu

plus de 6 190 842 m³ par jour et la production dépasse les 7 691 001 m³ par jour avec un taux de couverture de 124%. Mais force est de constater que le raccordement au réseau n'implique pas forcément la disponibilité continue et en qualité suffisante, de l'eau au robinet.

Le ministre a indiqué que ses services doivent redoubler d'efforts pour justement arriver à distribuer avec parité l'eau à travers toutes les communes du pays, en accentuant leur action au niveau local. Mais, a-t-il rappelé, les subventions et le soutien de l'Etat dans la distribution de l'eau iront exclusivement aux citoyens nécessiteux, «les entreprises ne bénéficieront plus de ces subventions et les aides n'iront qu'aux citoyens démunis». Le ministre des Ressources en eau et de l'Environnement a affirmé que son département a déjà identifié ou plutôt dispose d'un fichier clientèle des nécessiteux.

Interrogé sur l'augmentation de la tarification de l'eau, le ministre répond en affirmant qu'aujourd'hui son département est préoccupé par la question relative à l'amélioration de la qualité des services, de la distribution et de la disponibilité et la sécurisation de la ressource. Il dira texto «l'augmentation de

la tarification de l'eau n'est pas à l'ordre du jour». Et de préciser toutefois «une réflexion est déjà engagée pour étudier de plus près la question pour voir la faisabilité de la chose, on est en phase de préparation».

Pour rappel, le ministre des Ressources en eau et de l'Environnement avait annoncé, mardi dernier, une prochaine revalorisation de la tarification de l'eau. Intervenant sur les ondes de la Radio nationale, M. Ouali avait signalé que l'application de cette nouvelle tarification a été étudiée de manière à «épargner» les quelque 18 millions d'Algériens ne consommant «pas plus» de 25 mètres cubes. Il a annoncé en outre qu'un autre mode de tarification sera appliqué aux secteurs de l'industrie, du tourisme et aux commerces consommant beaucoup d'eau, à l'exemple des limonaderies, des douches publiques et autres lieux de lavage de véhicules.

Enfin, le ministre a annoncé la tenue d'une rencontre, ce dimanche, avec les services de l'agriculture en vue de répondre aux besoins du secteur en matière d'irrigation. D'autres réunions sont dans l'agenda du ministre des Ressources en eau, qui concernent entre autres le ministère de l'Industrie et ce, pour définir les besoins de ce secteur.

مدير سد تيشيحاف بجاية لـ «الشعب» نسبة الامتلاء 65% في انتظار كميات إضافية أخرى



أكد هقال مصطفى مدير سد تيشيحاف لـ «الشعب»، أن نسبة امتلاء السد الكائن ببلدية بوحزمة بولاية بجاية، ارتفعت إلى 65 في المائة، ما يمثل 52 مليون متر مكعب، وهذا بعد الكميات المعتبرة من الأمطار والثلوج التي تساقطت في الآونة الأخيرة.

بجاية: بن النوي توهامي

مضيفا أن مخزون السد لا زال مرشحا للارتفاع، في ظل استمرار ذوبان الثلوج المتراكمة على المرتفعات المحيطة بالسد، كما أن الولاية معروفة بتساقط الأمطار بها خلال أشهر فيفري، مارس وأفريل.

وأشار ذات المتحدث، الى أن إجمالي المياه المتوقع استيعابها بالسد تقدر بـ 81 مليون متر مكعب، في وقت اعتمدت مديرية الري مخططا لاستغلال نسبة 70 بالمئة من مياه هذا السد، لتزويد المواطنين بالمياه الصالحة للشرب بعد إخضاعها للمعالجة البيولوجية، والبقية توجه إلى السقي الفلاحي ببلدية بوحزمة، حيث يتواجد هذا السد الذي يعتبر من بين أكبر سدود الجزائر المنجزة. وقد دخل هذا السد حيز النشاط سنة 2010، وقضى بنسبة كبيرة على أزمة المياه بالولاية، علما أن انطلاق المشروع كان في سنة 1988، ونظرا لبعض العراقيل تأخر الانجاز إلى غاية سنة 1999، وتطورت بذلك مختلف الورشات التي جندت من أجل إتمام المشروع، بقيمة مالية قدرت 400 مليار دينار، مع تخصيص

أغلفة الطرق.

ويحسب تيغرين جمال رئيس البلدية، فإن عملية تعبيد الطرق ستمس كافة القرى، وستتم بمقاييس علمية ووفق الشروط، حيث تكتسي أهمية بالغة في فك العزلة على السكان وربطهم بالمدينة مما يخفف معاناتهم. وقد سجلت عديد المشاريع، حسب نفس المتحدث لإعادة تعبيد الطرق وإصلاح الأجزاء المهترئة والمحفرة، وقد تم اتخاذ كافة الإجراءات المتعلقة بتعيين المقاولات المكلفة بالإنجاز، حيث ستطلق الأشغال بعد تحسن الأحوال الجوية، حيث أن مشاريع إعادة الاعتبار للطرق من خلال تعبيدها، وإصلاح المتضررة منها، بالإضافة لمشاريع أخرى لتغطية الأجزاء المتضررة من الطرق في مختلف المواقع، وهي المشاريع التي كانت وضعيتها تشير استياء المواطنين، من مستخدمي المركبات والراجلين،

ودفعت

المواطنين للاحتجاج في مرات عدة، بعد أن تحولت إلى برك مائية وتدهور بعضها لدرجة أصبحت غير صالحة للاستعمال تماما. وللإشارة، فقد حظي قطاع الأشغال العمومية بولاية بجاية في إطار البرنامج الخماسي الحالي، جملة من المشاريع التنموية الكبرى التي جعلت بلدياتها البالغ عددها 52 بلدية، عبارة عن ورشات أشغال إنجاز لانطلاق مشاريع ضخمة، من شأنها المساهمة في إحداث حركية تنموية في شتى القطاعات، مما يستدعي تحسين الإطار المعيشي للمواطن من خلال إحاطته بكل الوسائل والإمكانيات الضرورية، وهي إنجازات واعدة عرفتها بهدف تحقيق تنمية بإمكانها جلب المستثمرين وإعطاء دفع قوي للإطار المعيشي بهذه المنطقة.

640 مليون دينار لتعبيد

الطرق بصدوق

خصص المجلس الشعبي بلدية صدوق غلظا ماليا قدر بـ 4 . 6 مليار سنتيم من انجاز أشغال تعبيد وإصلاح الطرق، بعد معاناة كبيرة للسكان وطول انتظار، حيث أسندت المخمة لمقاولات مختصة في تعبيد

تخصيص 6.4 مليار سنتيم لتهيئة أحياء وقرى بلدية صدوق في بجاية

يساهم في تحقيق نتائج إيجابية هامة، وسيتمكن المجلس الشعبي البلدي من تجسيد مجموعة من المشاريع المسطرة في إطار البرنامج التنموي البلدي، ومن خلال تصريح المسؤولين المحليين، فإنهم يؤكدون حرص الدولة على دفع عجلة التنمية المحلية والنهوض بها إلى المستوى الذي يطمح إليه السكان وخلق عوامل الاستقرار في المناطق الريفية، منوهين إلى الإمكانيات الضخمة التي سخرتها الدولة من أجل تحقيق الأهداف المنشودة في إطار مختلف البرامج التنموية، سواء ما يتعلق بالبرامج المحلية أو القطاعية. وحسب استطلاعات «النهار»، فإن هذه المشاريع ستساعد المواطنين على الاستقرار وفك العزلة عنهم.

محفوظ رمطاني

استفادت بلدية صدوق ولاية بجاية، من غلاف مالي يقدر بـ6.4 ملايين سنتيم، في إطار الدعم الذي يقدمه صندوق الجماعات المحلية، بهدف دفع عجلة التنمية المحلية من خلال إنجاز عدة مشاريع، منها ما يخص التهيئة العمرانية، المياه الصالحة للشرب، قنوات الصرف الصحي وفتح مسالك فلاحية، وحسب المسؤولين المحليين، فإن البلدية شهدت في السنوات الأخيرة ديناميكية واسعة في مجال التنمية المحلية، وهو الأمر الذي ساعد على تحسين أوضاع السكان اليومية، إضافة إلى تحسين الإطار المعيشي للمواطنين بصورة عامة، حيث تمكنت مصالح البلدية من إنجاز العديد من المشاريع ذات الصلة بالفائدة العامة، ولاشك أن الدعم الذي استفادت منه البلدية سوف